

## Newsletter für den Monat September 2025

### Tipps und Termine für den Stadtteil Osterholz

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Leserinnen und Leser des Newsletters,

Auch wenn im August noch keine Beirats- und Ausschusssitzungen stattgefunden haben, gab es eine ganze Reihe von öffentlichen Terminen, die wahrzunehmen waren. Der August ist im Jahr, häufig der Monat, in dem ich mit den meistens Menschen im Stadtteil zusammenkomme. Bei der Feier der Hindus am Tempel waren es ca. 300 Personen, beim Kuhkampffest (politischer Abend) ca. 100 Personen, beim Friedensgang ca. 40 und bei der Anwohnerversammlung auch ca. 100. Dieser Kontakt mit den Menschen ist mir sehr wichtig, weil man anlässlich dieser Feiern häufig Rückmeldungen über das, was im Stadtteil passiert und auch über die eigene Arbeit, erhält.

Nun zu den einzelnen Ereignissen über die ich berichten möchte. Herausragend war im vergangenen Monat der Tag der offenen Tür der neuen Recyclinganlage am Weserpark mit der Vorständin Frau Daniela Enslein, die leider in absehbarer Zeit Bremen verlassen wird. Bei diesem Projekt war die Ausgangslage mehr als ungünstig. Nachdem die Recyclinganlage vor ca. 5 Jahren am Weserpark geschlossen wurde, war ursprünglich für Osterholz gar keine Anlage mehr geplant. Dank der Bürgerinitiative und Wolfgang Schäfer und Ria Pleister, durch entsprechende Beiratsbeschlüsse sowie Arbeit im Ortsamt und Kommunikation zu den Senatorinnen von Wirtschaft und Mobilitätsressort konnte erreicht werden, dass eine Fläche am Weserpark getauscht wurde und die Grundlage für die modernste Recyclinganlage Bremens gelegt war. Hierbei war es wichtig die Überlegungen der Bürgerinitiative, die Beiratsmeinung zu integrieren und verschiedenen Behörden zu motivieren eine neue Anlage für Osterholz zu planen und zu bauen. Dies ist daher ein schöner Erfolg hier im Bremer Osten.

Ich bin sehr dankbar, dass wir die beiden Hindugemeinden in Osterholz schon weit über zwei Jahrzehnte begleiten dürfen und die Hindugemeinde und die Bremer Heimstiftung zusammengebracht haben, um letztlich den Grundstein zu legen für den größten Hindutempel in Nord-Deutschland, sodass es für mich eine große Ehre ist, bei den jährlichen Feiern ein Grußwort zu sprechen.



Zudem war ein weiterer Höhepunkt der „politische Abend“ der Siedlergemeinschaft am Kuhkamp, wo die Brüder Rippe hervorragend die Nachfolge von Lothar Dräger, den Verein leiten und ein interessantes „politisches Gespräch“ organisiert haben. Gemeinsam auf dem Podium saßen Bürgermeister Fecker, Fraktionsvorsitzende der CDU Dr. Wiebke Winter, sodass es reichlich Gesprächsstoff am Abend gab.



Der Friedensgang mit der Bürgerschaftspräsidentin Antje Grotheer gemeinsam mit der evangelischen und katholischen Gemeinde war ein Höhepunkt, da dort auch junge Italiener teilnahmen sowie der stellv. Beiratssprecher Jörn Krauskopf.



Auf der Anwohnerversammlung des Roten Dorfes hatte der Beiratssprecher Wolfgang Haase und ich als Moderator eine nicht ganz leichte Aufgabe, die vielen Fragen zu moderieren. Zeitgleich war auch Radio Bremen mit Kameras dabei, sodass wir alle gefordert waren.

Wir hatten auch eine öffentliche Veranstaltung mit dem Bundestagsabgeordneten Thomas Röwekamp (CDU), welche im Café Schweizer Viertel stattfand und wo alle Besucher, die Fragen hatten, ihre Fragen beantwortet bekommen haben. Ich denke diese Termine vor Ort sind eine richtige Antwort auf die zunehmenden Wahlerfolge einer rechten Parteien hier in Bremen, auch in Osterholz.



Nun die Termine für den September:

Termine im September 2025:

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung
01.09.2025	18.30 Uhr	Beiratssitzung
03.09.2025		Treffen mit verschiedenen Vertretern des Stadtteils am Weserpark 65. Geburtstag (nicht öffentlich)
03.09.2025	16.00 Uhr	Treffen im Rathaus zu der Städtepartnerschaft Izmir (ich nehme teil)
03.09.2025	19.00 Uhr	Teilnahme am Landesparteitag der CDU als Delegierter
04.09.2025	18.00 Uhr	CDU Veranstaltung im Restaurant Roter Sand (ehrenamtlich als Ortsamtsleiter eingeladen)
06.09.2025	11.00 Uhr	Schulfest der Grundschule St. Antonius
08.09.2025	11.00 – 16.00 Uhr	Willkommenstag des Übergangwohnheim „Rotes Dorf“ (ich nehme teil ab 16 Uhr)
09.09.2025	18.00 Uhr	Koordinierungsausschuss (nicht öffentlich)
10.09.2025	17.00 Uhr	Ausschusssitzung Quartier (öffentlich beim Kinderbauernhof)
11.09.2025	13.00 – 15.00 Uhr	Inklusiver Spaziergang mit dem Landesbehindertenbeauftragten Arne Frankenstein
11.09.2025	nachmittags	Familienfest Blockdiek
13.09.2025		Teilnahme Veranstaltung der FDP in Lemwerder (Einladung vom Ratsmitglied)
15.09.2025	18.30 Uhr	25 Jahre WiN im Rathaus Teilnahme mit dem Beiratssprecher Wolfgang Haase und weiteren Osterholzern im Rathaus Bremen
16.09.2025	13.00 Uhr	Arbeitskreis Tenever
16.09.2025	17.00 Uhr	Gemeinsame Veranstaltung zur Änderung des Ortsbeirätegesetzes der Beiräte Hemelingen und Osterholz im Ortsamt Hemelingen (ich nehme teil)
17.09.2025	12.30 Uhr	Steuerungsgremium Männersache Gesundheit Osterholz (ich nehme teil)
18.09.2025	19.30 Uhr	Stadtteilooper (ich nehme teil)
20.09.2025	14.00 – 17.00 Uhr	Einweihung Spielplatz Recklinghauser Straße in Blockdiek
22.09.2025	11.00 Uhr	Verabschiedung von Frau Jungbluth (Amt für Soziale Dienste, nur für geladene Gäste)
23.09.2025	13.30 Uhr	Lenkungsrunde der BSAG mit Frau Blobel (nicht öffentlich)
24.09.2025	17.30 Uhr	Ausschusssitzung Gesundheit (öffentlich)
25.09.2025	10.00 Uhr	Planungsworkshop Schweizer Viertel (ich kann leider nicht teilnehmen)
27.09.2025	11.00 Uhr	16. Ellener Dorffest mit einer Eröffnung der Bürgerschaftspräsidentinn Antje Grotheer, Gäste sind herzlich willkommen

Nun noch einige Zeilen am Ende des Newsletters.

Im vergangenen August habe ich einen Termin der Seniorenwerkstatt der Egestorff-Stiftung wahrgenommen. Dort gab es eine ganze Reihe an Fragen, die wir im Nachgang zu beantworten haben.

Das Hoffest im Stadtleben Ellener Hof war wieder sehr erfolgreich und es gab viele Stände.

Wir hatten die Anfrage der Senioreneinrichtung evoila, ob jemand bei einem 102. Geburtstag dabei sein kann. Diesen Termin habe ich sehr gerne wahrgenommen.

Im August durfte ich zwei Sportveranstaltungen erleben. Einmal den Pokalfight des SV Hemelingen gegen Wolfsburg im Weserstadion und den Welthandballer Gidzel in Bremerhaven-Schiffdorf, der im August mit den Füchsen Berlin zu einem Freundschaftsspiel gekommen ist. (Stand nicht in den Medien!)



Am 03. September hatte ich meinen 65. Geburtstag und darf mich bei Aktiv für Osterholz für eine Spende im letzten Jahr bedanken. Diese habe ich in diesem Jahr, gemeinsam mit einer Spende von mir, für den Bürgerpark gespendet, nämlich durch einen neuen Baum.



Gleichzeitig habe ich im August von der früheren Beiratssprecherin Gabriele Bredow aus Hemelingen Abschied genommen und vom langjährigen Ortsamtsleiter in Burglesum Klaus-Dieter Kück. Ich werde Beide in guter Erinnerung behalten.

Ihnen wünsche ich einen schönen September mit vielen Sonnentagen. Vielleicht treffen wir uns beim 16. Ellener Dorffest, was ich bereits zum 16. Mal mitgestalten darf

Mit freundlichen Grüßen

gez. Ihr Ulrich Schlüter  
(Ortsamtsleiter)

P.S. OAL a.D. Kück hat mir zum Einzug ins neue Ortsamt eine Grünpflanze geschenkt. Sie erinnert mich an ihn.